

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Kesimpulan dari hasil dan pembahasan dalam bab-bab sebelumnya dapat disimpulkan bahwa:

1. Implementasi pendidikan moderasi beragama tertuang dalam peran guru agama di SDN 2 Sukodono yang memuat tiga peran utama, yakni pendidik, pengajar dan fasilitator. Sedangkan penanaman nilai-nilai moderasi beragama terwujud dalam kegiatan intrakurikuler (pembelajaran di kelas) dan kegiatan ekstrakurikuler (perayaan hari besar dan *green school*).
2. Faktor pendukung dan penghambat dalam implementasi pendidikan moderasi beragama di SDN 2 Sukodono sebagai berikut: Pertama, faktor pendukung berupa iklim sekolah kondusif, program (kegiatan sekolah) dan kepala sekolah kooperatif. Kedua, faktor penghambat berupa sarana dan prasarana, media pembelajaran dan kurangnya pemahaman guru terhadap nilai-nilai moderasi beragama.

B. Saran

Kesimpulan di atas ada beberapa saran yang peneliti sampaikan sebagai berikut:

1. Penelitian selanjutnya dapat ditambahkan dengan pembahasan terkait respon peserta didik dalam implementasi pendidikan moderasi beragama.

2. Guru harus lebih memahami pendidikan moderasi beragama dan memaksimalkan media pembelajaran dalam implementasi pendidikan moderasi beragama.
3. Kepala Sekolah dapat memfasilitasi dengan baik setiap kegiatan intrakurikuler dan kegiatan ekstrakurikuler di sekolah.

C. Penutup

Puji syukur kehadiran Allah SWT atas rahmat, taufiq dan hidayahnya yang telah diberikan kepada penulis sehingga skripsi dapat terselesaikan dengan baik. Sholawat serta salam tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW, semoga kita selalu mendapatkan pertolongan dan syafaatnya dihari kiamat kelak.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih banyak kesalahan dan kekurangan. Oleh karena itu penulis meminta maaf yang sebesar-besarnya dalam kesalahan dan kekurangan dalam penulisan skripsi ini. Ucapan terima kasih kepada bapak Muhamammad Misbahul Munir, M.Pd selaku dosen pembimbing, semoga Allah yang membalas kebaikan yang telah diberikamn. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca. Amin.